



発行者 南河学園

発行責任者 園長 伊山喜二

TEL (072) 975-2200

FAX (072) 975-2224

http://www.nankagakuen.jp

Eメール: info@nankagakuen.jp

広報委員会

バック
ナンバー
QRコード



トピックス

- 1 面 園長挨拶
お正月
- 2 面 文化の日の行事
善行児童表彰
目で見る自然教室
- 3 面 4 面 招待行事・慰問行事
- 5 面 クリスマス関連
地域行事
ほのぼのコラム
- 6 面 年末行事・寄贈一覧
編集後記



ご挨拶

支えのおかげであります。自身におごらず、一歩ずつ一歩ずつ歩んでいきたいと思っております。

2月に入り、寒い日が続きますが皆様方におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。新年を迎え、令和5年うさぎ年となりました。私事ではありますが、今年度は年度の年男であります。同じ千支の職員から「うさぎのようにぴょんぴょんと飛躍の年にしたい」「カメのようにコツコツと取り組んでいる人に抜かされないようにしたい」と抱負を聞かされました。本園と致しましても、2月11日に第98回目の創立記念式典を開催いたしました所、百周年まであと少しとなりました。これも皆様方の

さて、本園の年末年始は児童数名が新型コロナウイルスに感染し、職員が感染防止に努め何とか収束致しましたが、またすぐに今度はインフルエンザが流行し、慌たしい年明けとなりました。今年もまだまだコロナやインフルエンザ等の感染症との闘いが続くのかと思つと気が滅入りますが、職員一同気合いを入れ、児童の良き思い出作りに専念したいと思っております。皆様方におかれましても、どうかご自愛ください。合掌

園長 伊山喜二



社会福祉法人南河学園
理事長
兼 児童養護施設
園長 伊山喜二

明けましておめでと〜いございます

1月1日に、男児が食堂、女児がホール、そして各小規模ホームに分かれて祝賀式を行いました。児童は新しい服を着て「明けましておめでと〜ございませう」と新年の挨拶を交わし、用意されたお節料理とお雑煮を食べました。

お年玉は、園長がそれぞれの食事会場を回って、一人ひとりに声を掛けながら手渡しました。ポチ袋の中を覗いて、笑顔を見せる児童の頭の中には使い道が決まっているようでした。



お年玉をもらって
この後はみんなで初詣へ



色とりどりのお節料理

年明け早々縁起が良い？

1月2日に、毎年恒例のお正月学園バザーを行いました。今年度は、幼児と男児と女児の3回に分けて開催しました。児童はバザー券を片手に商品を見て回りました。

幼児は午前中に行い、アンパンマンや戦隊ものの玩具を手に入れました。当て物コーナーで早速当たりの景品を多数引き当てて、商品を手に入れました。



「これ欲しかったやつ!」

一年間頑張りました

善行児童表彰式
11月3日に、善行児童表彰式
を行いました。毎年恒例の文化
の日の行事で、1年間の児童の
頑張りを一人ひとり園長より褒
めてもらえる日です。児童は、
表彰されるように落ち着いて日
常生活を送り、今日の日を楽し
みにしていました。

今年、理事長賞、園長賞を
それぞれ1名、進歩賞を3名、
努力賞を6名、激励賞を7名、
クラブ激励賞を4名が受賞しま
した。また、児童全員にそれぞ
れの良い所と今後頑張って欲し

文化の日の行事

い所が激励文として伝えられま
した。園長から激励をもらい、
また明日から出発です。全員が、
嬉しそうに笑顔で終える式典と
なりました。



よく頑張りました

ダンスーお笑い！
演芸会ー！

厳肅な善行児童表彰式の後は秋
の演芸会の始まりです。幼児を含
めた10グループと学園児童会の有
志グループが個性ある出し物を披
露しました。

低学年女児のグループは、流行
りのアニメの音楽に合わせ、ポン
ポンを持って元氣よくダンスを披
露しました。その可愛い姿に会場
からは歓声と拍手が巻き起こり
ました。中学生男児のグループは、
職員に『こんな〇〇は〇〇』とお
題にそった答えを書いてもらう大
喜利を披露しました。

中でも普段はおとなしい児童が
サンクラスをかけ、『パーティー
ピーポー』になって登場すると、
会場は笑いに包まれました。
また、今回の演芸会ではなんと
園長が保育士と漫才を披露しまし
た。その出来映えもさることなが



自立に向けて

自立に向けた調理実習

本園では、春から自立する高校3年生を対象に調理実習を行っています。

今回はお弁当メニュー作りで唐揚げ・卵焼き・ほうれん草のソテー・糸こんにゃく炒めを作りました。「揚げ物とか怖いなあ」と言いながらも唐揚げが大好きな女子3人。唐揚げに下味を入れながらほうれん草を切ったり、卵焼きを巻いたりといろいろと工程が多い今回の調理実習。「こんな朝からすると思ったらぞっとする」と声を漏らしながらも調理を進めていきます。糸こんにゃく炒めは本園のお弁当メニューで人気の一品で「こんな作り方だったんや、これならできそう」とのこと。メインの唐揚げも仕上げ、盛り付けてみんなで頂きました。

幼い頃から本園で生活してきた児童は「何もしなくても時間になったらご飯があるってすごい幸せなことなんやなって最近思う」と話し、今までの学園生活を色々振り返っているようでした。

また、別日に行った地域小規模共生ホームの男子児童は「卵焼きは甘い派」とのことので甘い卵焼きに挑戦し、段取り良く進め4品を45分程で仕上げました。

退園まであと少し、自立に向けて少しでもサポートできたらと思います。



おいしい料理のできあがり♪



デビューしちゃう？

ら、普段優しく温かく見守ってく
れている園長のいつものとは違う姿
に児童だけでなく、職員も笑いが
止まりませんでした。
可愛くてかっこいいダンスにお
笑いにと、歓声と笑いに包まれた
楽しいひと時となりました。

4人乗り自転車に乗ったよ

目で見る自然教室

10月30日に、関西サイクルスポー
ツセンターで開催された目で見る
自然教室に6年生の4名が参加し
ました。



変わり種自転車を楽しみながら
ミッションクリア！

今回のレクリエーションはセン
ター内のアトラクションを楽しみ
ながら、他のグループの持つカー
ドを集めるゲームでした。
児童は、謎解きに挑戦したり、
ハロウィンの被り物をして写真撮
影に興じたり、ジェットコースター
やサイクリング、立体迷路などを
体験しながら、他のグループに出
会う度に「カード下さい」と声を
掛け合い交流を深めました。
途中で、変わり種自転車エリア
が楽しいとカード集めを中断して、
と盛り上がりました。

長時間遊んで過ごしました。みんな
で息を合わせてぐんぐん漕ぐと
だんだんスピードが上がって、競争
しながら何周も回っていました。
最後にカードを9枚集めたので、
釣のつかみ取りができました。児
童は手の平をいっぱい広げて、
たくさん釣をもらいました。
自然豊かな景色に囲まれて笑顔
で体を動かし、とても良い思い出
となりました。

控えられていた招待行事や慰問行事が徐々に増えてきました。自粛と我慢続きの児童に笑顔が戻って来ました。秋からの招待行事・慰問行事を紹介させて頂きます。

初めてのプロレス観戦

プロレス招待
8月の夏祭りで大阪プロレスのゼウス選手から「必ず試合に招待するから応援に来てほしい」と約束してもらった日からついにこの日が来ました。待ちに待った大阪プロレス招待です。今回参加した児童7名は、会場のアゼリア大正ホールに着くなり興奮気味でした。プロレスの試合が初めてだったのでルールも分からない中での観戦でしたが、ルール説明の時間もあり、とても分かりやすく児童は真

剣に聞いていました。第1試合が始まった直後、児童が観戦する座席の前に選手が場外へ…。「近くの席の方は離れて」とアナウンス。経験したことのない迫力と興奮が入り交じりながらの応援が続きます。観戦した5試合の4試合目のタッグマッチにゼウス選手が登場し、さらに児童の胸は高まり、みんなで精一杯選手に拍手で応援し続けました。試合終了後に、ゼウス選手にお会いし、お礼を伝えることができました。児童は「ゼウスさんが一番かっこよかったです」と感想を伝えていました。

待ちに待ったアイススケート

未来っ子カーニバル
12月18日に、2年振りに未来っ子カーニバルが開催されました。「久しぶりにスケートができる」「今年はどうなアイスがあるのかな?」とワクワク、ドキドキで会場へ向かいました。児童はスケートや、思い思いのブースへ行き、ヘアアレンジやネイルサロン、パルーンの遊具やじゃんけん大会などを楽しみました。また、綺麗な衣装のスケートショーに感動し、思わず「きれい!」とため息をもらしました。初めてスケートに挑



やっぱ未来っ子はスケートでしょ

戦する児童も帰り際には滑られる様になり「見て、滑れるようになった」と笑顔で滑ってみせました。遊技業組合の方々の沢山のおもてなしに素敵なクリスマスプレゼントを頂くことができました。また来年を楽しみに新しい1年を頑張りたいと思います。



あれ乗りたい これ食べたい

ロータリークラブUSJ招待
10月23日に、大阪柏原ロータリークラブ様より武田塾と合同でユニバーサル・スタジオ・ジャパンに招待して頂きました。バスに乗り到着すると見えてくる絶叫系アト



好きな食べ物で
お腹がいっぱいになりました

ラクシオンに、児童から歓声が上がりました。招待セレモニーの後には、各グループに分かれて自由に行動しました。幼児グループは、スヌーピーやエルモの室内遊具で元氣いっぱい身体を動かし「スヌーピーに乗りたい」「メリーゴーラウンドに乗りたい」とアトラクションを楽しみました。

美味しいー楽しい! がいっぱい

B級グルメの会の慰問
12月4日に、サップさんをはじめとするB級グルメの会の方々に牛串や焼肉丼、ロングポテト、揚げドーナツなどの屋台や、射的、輪投げ、ダーツなどの遊びを提供して頂きました。

「どれも美味しそう」「あれも食べたいし、これも食べたい」と屋台を見て回りながらお腹と相談して、じっくりと選んでいました。

中でも、もちもちの揚げドーナツにアイスクリームをトッピングした冷たくて温かいデザートは絶品で、アイスを落とさないように慎重に食べていました。また、牛串を持ち、顔より大きいことに驚いている児童もいました。

遊戯コーナーのダーツは20人以上の行列ができるほど大人気でした。狙いを定めて目を細め集中して投げ、当たった時は飛び跳ねて喜んでいました。児童は、袋いっぱい景品を持



どれも美味しくて食べ過ぎた



新しいアトラクションに
ワクワクドキドキ

を使わせてもらいました。「何食べる?」と聞くと「パンケーキ」「ハンバーガー」と即決。出てきた食事をべろりと完食し、午後からもいっぱい遊びました。ジュラシックパークで恐竜を見て「あれ本物?」と後ずさっていた児童も徐々に慣れて「おっ!」と笑顔で手を振っていました。年少児を気にかけて、手を繋いであげる年長児の姿が見られるなど和気あいあいとパーク内を散策し楽しい時間を過ごしました。

ホッと温まる口

大阪ガスクッキング招待
12月10日に、Daigasグループへ小さな灯〜運動大阪ガスネットワーク株式会社様より招待頂き、クッキングスクールハグミュージアムで行われたクッキング体験に女子小規模まーやの児童3名が参加しました。

今回のメニューは、クリスマスも近かった為、カップケーキ、ホットチョコレートでした。現地では、スタッフの方から作り方を教えて頂き、順序を間違えることなくそれぞれ5つ作り、完璧なできあがりとなりました。その場で1つ食べ、その他は可愛くラッピングし、お土産として持ち帰りました。そのお土産を自分達で食べるのかなと思っていました・・・

まーやに帰宅すると留守番をしていた他児や職員へ渡ししていました。とても心温まる優しい姿を見せてくれました。少しずつではありますが、人を思いやる気持ちも芽生え心も成長してくれています。「今日は行ってよかった。またお菓子作りしたい」と楽しい日となりました。



お菓子作りのコツは正しい計量です

レッツダンシング

ダンス教室慰問
10月15日に学園ホールにて、プロのダンサー神英彰様にダンスを教えて頂きました。

ダンスが始まるまでに入念なストレッチをし、児童は普段使わない筋肉をしっかりと伸ばしていました。時間が経つにつれて体もほぐれていき、神先生の「ストレッチとは自分の体を知る」という言葉がとても印象に残りました。

ダンス練習では、リズムカルなヒップホップ系の音楽に合わせて



児童が一生懸命、汗だくになりながら踊り、神先生の熱いレッスンでテンションも最高潮になりました。

採れたての味は最高

町会みかん狩り
11月20日に、町会みかん狩りに参加させて頂きました。前日から「明日楽しみだね」と話していた児童。みかん農園に到着すると入口からみかんの甘酸っぱい香りが広がっていました。みかんの採り方や「大きいみかんより小さいみかんの方が美味しいよ」と教えてもらい、採れたて新鮮なみかんを頂きました。児童は、みずみずしくて美味しいみかに「僕は〇個目」と食べる手が止まりません。また、「これ美味しいよ」とみかんを交換して味わい、歩いて疲れていても元気になりました。

学園に帰って、お弁当も食べたのですが、食後にみかんをおかわりする児童が何人もいました。

みんなの笑顔がたくさん見られとても楽しい行事になりました。

ドキドキの七五三

道明寺天満宮七五三招待
11月2日に、道明寺天満宮様の七五三招待がありました。秋晴れの空が気持ちいい絶好の日でした。道明寺天満宮に着き、ワクワクしている児童もいれば、緊張で表情が固くなっている児童もいました。

会場では可愛いクマさんが出迎えてくれて、緊張している児童に自然と笑顔が溢れました。ご祈祷中はみんな真剣な表情で話を聞いて、無事に七五三詣を終えることができました。

また、たくさんのお土産も頂きました。



雨の中の大収穫

芋掘り
11月13日に、本法人評議員の大木さんの招待で芋掘りをさせて頂きました。2年ぶりにできた行事だったので、児童はとても楽しみにしていました。職員が土をならして児童が芋を収穫するそのコンビネーションは抜群で、芋は大きな袋に4枚分も取れました。児童は「めっちゃおっきいの取れた」と収穫した芋を笑顔で見せてくれました。

お土産のお菓子ももらい大喜びの芋掘り体験となりました。



色とりどりの座布団

夜具仕立て替え
10月26日に、柏原市更生保護女性会の方6名が来て下さり、食堂の椅子用の座布団と手提げかばんを作りました。

昨年も座布団を作った下さり児童は喜んでいましたが、今年はさらに新しい柄の座布団を見て児童は「かわいい。この座布団がいい」と使う日を心待ちにしていました。



「大きいみかんが採れたよ」

これぞ食欲の秋

グループ外食

10月11日に、グループに分かれて学園周辺の飲食店に外食に行きました。

中学生男児のグループは、ガストへ行きました。育ち盛りなうえに、部活動をしているので児童は出発前からお腹がペコペコです。メニューを見ていても「どれにしよう」「これも美味しそうやな」となかなか決められない様子。先に運ばれた児童の食事をじっと見ては「美味しそう」とはつり。ようやく自分の食事が運ばれてくると目をキラキラと輝かせ「美味しそう」と、どんどん食べ進めていきました。また、ドリンクバーで色々な飲み物を楽しむ児童の姿もありました。大人数での外食とは行きませんが、秋を感じる料理の数々に、お腹も心も満たされる一日となりました。

本音は…

ほのぼのコラム

お正月の祝い膳を食べていた時の出来事です。

会話を控えて食べ進める中で突然高校3年生の児童が

「私と一緒にお節を食べられるのもこれが最後やで。

みんなさみしいやろー？

私と食べられる時間、貴重やで、大切にしてくれ」と話し出しました。みんなが箸を止めて話しに耳を傾けること…

「けどなあー

ホントは私が一番さみしいねん!!」

ですって

素直な子で良かった…と思った

職員でした。



キラキラと輝くリースとブーツ

廃材工作

12月11日に、低学年12名で牛乳パックのクリスマスリースとブーツを作りました。牛乳パックを切り取り、端に切れ込みを入れて毛糸を巻きつけて作りました。

「丸の形に切るの難しい」とハサミでリースの丸やブーツの形を切る工程に苦戦していました。毛糸を巻き付ける時に隙間なく巻く児童もいれば、大きく間を開けて巻く児童もあり、個性豊かな作品ができました。最後にカラフルなビーズやスパンコールを貼りつけました。廊下や部屋に飾ると館内がクリスマスムードになりました。



「見て、見て、これ作ってん」



聖なる夜の出来事

クリスマス

12月24日の夕食はクリスマスメニューでした。献立は児童が大好きな唐揚げとピザでした。おかわりを欲しいか聞くと、児童はすぐに手を挙げて唐揚げやピザを追加してもらいお腹いっぱい食べて「おいしかった」と笑顔でした。満腹になった児童は「サンタさん早く来ないかな」「サンタさんに会いたいから起きて待ってる」と期待に胸を膨らませながら布団に入りました。

朝起きると待ちに待ったサンタ



「サンタさん 来てくれた」

さんからのクリスマスプレゼントが枕元に置いてありました。プレゼントが楽しみでいつもより早く起る児童や、開封して「めっちゃかわいい」と目を輝かせる児童、「これもらった」と遊び始める児童など反応は様々でした。

街を大掃除

町内清掃

12月4日に、地域の方々や町内清掃をしました。児童はいつも遊んでいる公園を「綺麗にしないと」と、職員と共にゴミを拾ったり、落ち葉を掃いたり、1時間ほどかけて掃除しました。街が綺麗になり、なんだか心も綺麗になった気分で、気持ちの良い清掃活動でした。



地域の方々と…

楽しいコンサート

ファミリーコンサート

12月17日に、国分東コミュニティ会館にて行われるファミリーコンサートに、小学校1年生から4年生までの17名の児童が参加しました。最前列から2列に座り、南京玉すだれ、ベル演奏、マジック、旗上げの出し物に目を輝かせて楽しんでいました。また、演奏者の中に本園の中学生がおり、一生懸命に吹く姿に感動しました。参加型の出し物には「やりたい」と積極的に参加する児童が多く、笑顔がたくさん見られました。最後に輪投げに挑戦し、児童にとっても忘れられない時間となりました。



フルートの音色にうっとり



編集後記

まもなく学園を巣立つ児童が数名います。彼らの成長した姿を見送るたびに、様々な思い出が浮かび、胸が熱くなります。うさぎ年に社会へ出る彼らにとって飛躍の年になることを祈るばかりです。

さて、今年度最後の育み新聞を無事に発行することができました。

一年間ありがとうございました。

次年度もご愛読を宜しくお願いします。

令和四年度
広報委員一同

中には「ついたお餅は初めて食べた」と話す児童もいました。今年もつきたての美味しいお餅を食べられたことに感謝の気持ちでいっぱいになりました。



息を合わせて
ぺったん、ぺったん、ぺったんこ

12月29日に、餅つきをしました。つきたてのお餅に甘いきな粉をまぶし、安倍川もちにして児童に振舞われました。幼児部屋に運ばれてきたお餅を見た幼児は目を輝かせ大喜びでした。まだ温かく柔らかいお餅を食べ「美味しい」と味わいながら食べていました。

餅つき

ひびく杵の音

2023年への
カウントダウン

12月31日に、除夜の鐘をつきました。2022年最後の行事で、児童が部屋から見守る中、1つ、2つと鐘の音が響きます。中には108つを数えている児童もいました。鐘の音が響く中で午前0時になり、新年を迎えたと同時に児童は、他児や職員と「明けましておめでとうございませう」「今年もよろしくお願ひします」と新年の挨拶を交わしました。108回つき終わりのみんなの煩惱が祓われたところで児童は就寝です。

2023年の幕開けを感じつつ児童は眠りにつきました。

除夜の鐘

ご慰問・ご寄贈 ありがとうございます。

R4. 10. 1～R. 1. 3

敬称略・順不同

株式会社フレーベル館代表取締役社長吉川隆樹・木多久恵・河野朱美・大阪フロレス株式会社・明石道夫株式会社ハーストランステイメント代表取締役上村英彰・A-Style井出茜・一般社団法人日本海老協会新本勤・大阪・柏原ロータリークラブ・柏原市更生保護女性会会長谷舗佐知子・道明寺天満宮・山角清治タキロンシーアイシビル株式会社摂津農園・酒井誠・秋山隆之・株式会社ホームグット高林悠人・柏陽会大木恭司・多田敏治、昌子・日高安子・中野広也・上村功子・有限会社フリーマーケット123・宇高瑠希富山県新川ブロック農協青壮年組織協議会・天理教泉河分教会植村真一、弘美・谷口歯科医院院長谷口健詩安田正・家近健二・全国シャンメリー協同組合・森川未来・門司一徹・株式会社山本商店・寺崎孝子寺崎光一・李相洙・B級グルメの会金城旭・株式会社ゆうちょ銀行広報部・日本レグニット卸商協同組合吉田恭子・森本澄江・有限会社東和紙器代表者西川和子・坂本帰蓮(久美子)・株式会社チュチュアンナ文珠紀久野・Dai gasグループ小さな灯運動事務局・新庄久美子・松村美和子・国際ソロプチミスト大阪柏原高坂修輔・山本茂人・一般財団法人日本出版クラブ・大阪ガスネットワーク株式会社事業基盤部・長尾利明ドミノピザ柏原店・松田食品工業株式会社・塚本雅子・大阪府遊技業組合連合会青年部会・株式会社万代株式会社サン・フレバー・圓山敬子・荻野知行・株式会社アステップ・阪神設備山城元治・枚方なでしこ会天野映・デンタルプロ株式会社・松浦電機システム株式会社・大阪本場青果卸売協同組合理事長牛山隆之日本鏡餅組合理事長樋口元剛・ワールドメイト・センコー株式会社・ハットリ・石橋義人・南里明美太田石伊・WFWP大阪第14連合会・(株)中田木工所中田悟志・ブランシェタカギ・田所真紀・松田敦史株式会社オクノナマコン・中山運送(株)次長木村靖宏・株式会社日本アクセス